

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéroté de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du sousigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

ANNONCES

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Les français dans l'empire Turc.—L'œuvre des Sœurs de la Charité à Québec.—En garde contre les embaucheurs ! en garde tout le moude.

Causerie Agricole : De l'élevage des bêtes à cornes.—Caractère des races.—Race canadienne; race alderney.

Sujets divers : La comptabilité agricole.—Soins à donner aux moutons en hiver.—Emploi de l'huile de foie de morue pour les animaux.—Soins à donner aux vaches.—La graine de sarrasin pour la nourriture des animaux et des volailles.

Choses et autres : Proverbe : " Je consulterai mon oreiller.—" Le Monde illustré " publié à Montréal avec portraits des membres de la Législature de Québec.

Recettes : Remèdes simples pour l'enrouement.—Mettre le bardeau à l'épreuve de l'eau.

Table des matières du 23e volume de la " Gazette des Campagnes."

—Nous expédions aujourd'hui à nos abonnés la table des matières du 23e volume de la Gazette des Campagnes, comprenant huit pages bien remplies. En consultant cette table on peut se rendre compte des nombreux renseignements que nous avons donnés dans le cours d'une année.

Ceux de nos abonnés auxquels il manque quelques numéros de la 23e année de la Gazette des Campagnes, pourront les obtenir en s'adressant immédiatement au Bureau de la Gazette des Campagnes, en nous donnant la date des numéros qui leur manquent.

A nos abonnés retardataires.—A l'occasion du 24e anniversaire de la Gazette des Campagnes, numéro 1, 23 octobre dernier, nous disions qu'au-delà de \$3,000 nous étions dus pour abonnements, et nous invitons les retardataires à nous payer le plus tôt possible. Nous nous attendions à un bon mouvement de la part de ceux qui ont véritablement à cœur l'existence de notre journal; cependant nous n'avons reçu que vingt-cinq piastres depuis le 23 octobre. Le mois de novembre est le temps où les cultivateurs vendent leurs produits et c'est aussi le temps où ils payent leurs comptes chez les marchands. Dans ces règlements d'affaires, on doit aussi songer à la Gazette des Campagnes, en payer l'abonnement. Grand nombre de nos abonnés qui nous doivent chacun au-delà de \$10, nous ont demandé des délais; il y a de cela plus d'un an, et nous sommes encore à attendre. Qu'on y pense sérieusement, car ces délais ne peuvent être prolongés davantage.

REVUE DE LA SEMAINE

Les français dans l'empire Turc.—Un prêtre catholique de rit grec écrit de Bursa, l'une des trois capitales de l'empire turc, au *Maniteur de Rome*, une lettre à faire pleurer tout Français digne de ce nom :

" Les nouvelles qui nous arrivent par les journaux européens, nous font rougir devant nos musulmans. La spoliation des biens ecclésiastiques, la démolition des églises, l'expulsion des communautés religieuses, l'hostilité des gouvernements contre l'Eglise, les profanations, les irrévérences, les sacrilèges qui, malheureusement, sont devenus des nouvelles ordinaires, nous sont journellement reprochés par les journaux anticatholiques de la Turquie. " Les Européens, disent-ils, " parlent mal de nous, mais nous respectons mieux " qu'eux la liberté de conscience; les évêques et les " prêtres exercent ici librement leur ministère; les " cérémonies privées et publiques ne sont jamais " troublées; les biens appartenant aux églises sont " intacts et en pleine sûreté; dans les écoles on est " libre d'instruire la jeunesse; le nom de Dieu et la " Religion n'y sont pas supprimés. Pourquoi donc " les nations qui se disent civilisées agissent elles si " différemment? " Que répondre à ces questions? En effet, ici nous sommes entièrement libres; chaque fois que nous faisons publiquement les cérémonies religieuses nous sommes parfaitement respectés.

" Plusieurs schismatiques qui avaient vu à Constantinople, le jour de la Fête-Dieu, la procession solennelle du Saint-Sacrement parcourir les rues, nous ont priés de faire ici de même, et ils se sont mis bien volontiers à notre service dans tout ce qui concerne l'honneur de Dieu et de l'Eucharistie; ils ont, par exemple, balayé les rues, orné la façade de leurs maisons, etc.

" J'ai le soin spirituel des Latins de Bursa, faute de curé latin. S. G. Mgr Rotelli, le Nonce Apostolique de Constantinople, a bien voulu me confier cette mission par *interim*. Il y a peu de temps, une dame ca-